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MOTTO 

 

َٰٓأيَُّهَا بْرِ  ٱسْتعَِينوُا   ءَامَنوُا   ٱلَّذِينَ  يَ  ةِ  بٱِلصَّ لَو  َ  إنَِّ   ۚوَٱلصَّ برِِين مَعَ  ٱللََّ ٱلصَّ    

 

“Hai orang-orang yang beriman, jadikanlah sabar dan sholat sebagai 

penolongmu, sesungguhnya Allah beserta orang-orang yang sabar. 

(Q.S Al Baqarah : 153) 

 

“Kesabaran sangat diperlukan dalam mencapai suatu tujuan”  

(Obito) 
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ABSTRAK 

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk: (1) Menganalisis kebutuhan media 

pembelajaran pada Materi Menghindari Akhlak Madzmumah dan Membiasakan 

Akhlak Mahmudah, (2) Merancang media pembelajaran berbasis Canva untuk 

materi Materi Menghindari Akhlak Madzmumah dan Membiasakan Akhlak 

Mahmudah (3) Membuat dan menghasilkan produk media pembelajaran berbasis 

Canva SOFAR yang layak digunakan, (4) Mengimplementasikan media 

pembelajaran berbasis Canva SOFAR pada Materi Menghindari Akhlak 

Madzmumah dan Membiasakan Akhlak Mahmudah tersebut, dan (5) Mengevaluasi 

media pembelajaran SOFAR pada Materi Menghindari Akhlak Madzmumah dan 

Membiasakan Akhlak Mahmudah. Penelitian ini menggunakan metode Research 

and Development (R&D) dengan model ADDIE (Analysis, Design, Development, 

Implementation, dan Evaluation) yang dikembangkan oleh Robert Maribe Branch. 

Pada tahap Analysis, dilakukan studi pendahuluan untuk mengidentifikasi 

permasalahan dalam pembelajaran. Tahap Design melibatkan pembuatan Papan 

Cerita (Storyboard), Garis Besar Isi Media, Perancangan Dasar Tampilan, dan Peta 

Materi. Pada tahap Perancangan, media pembelajaran dikembangkan hingga siap 

untuk divalidasi dan diuji coba. Tahap Impelmentasi melibatkan siswa mengerjakan 

soal pretest dan posttest setelah menggunakan media pembelajaran SOFAR. Pada 

tahap Evaluasi, hasil dari setiap tahap dianalisis dan dilakukan revisi terhadap 

media pembelajaran. Subjek penelitian ini adalah siswa kelas X-C di SMAN 88 

Jakarta. Hasil validasi menunjukkan bahwa media pembelajaran tersebut 

memenuhi kriteria kelayakan dengan nilai dari validator ahli media sebesar 72%, 

ahli materi 96% dengan kategori sangat layak, dan ahli bahasa 90% dengan kategori 

sangat layak. Selain itu, media pembelajaran SOFAR juga dinilai sangat menarik 

berdasarkan angket respon guru sebesar 96% dan angket respon siswa sebesar 

81,4%. Nilai Normalized Gain yang diperoleh adalah 0,457, yang termasuk dalam 

kategori sedang, menunjukkan bahwa media pembelajaran SOFAR ini efektif 

dalam meningkatkan hasil belajar pada materi Menghindari Akhlak Madzmumah 

dan Membiasakan Akhlak Mahmudah. 

Kata Kunci : Media Pembelajaran, Canva, Hasil Belajar, Model ADDIE  
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ABSTRACT 

The objectives of this research are to: (1) Analyze the need for learning media in 

the material "Avoiding Negative Character Traits and Cultivating Positive 

Character Traits," (2) Design Canva-based learning media for the material 

"Avoiding Negative Character Traits and Cultivating Positive Character Traits," (3) 

Development and produce a suitable Canva-based learning media product called 

SOFAR, (4) Implement the Canva-based learning media SOFAR for the material 

"Avoiding Negative Character Traits and Cultivating Positive Character Traits," 

and (5) Evaluate the SOFAR learning media for the material "Avoiding Negative 

Character Traits and Cultivating Positive Character Traits."This research uses the 

Research and Development (R&D) method with the ADDIE model (Analysis, 

Design, Development, Implementation, and Evaluation) developed by Robert 

Maribe Branch. In the Analysis stage, a preliminary study is conducted to identify 

problems in the learning process. The Design stage involves creating a Storyboard, 

Media Content Outline, Basic Display Design, and Material Map. During the 

Development stage, the learning media is developed until it is ready to be validated 

and tested. The Implementation stage involves students taking pretests and posttests 

after using the SOFAR learning media. In the Evaluation stage, the results of each 

stage are analyzed, and revisions are made to the learning media. The subjects of 

this study are students of class X-C at SMAN 88 Jakarta. The validation results 

indicate that the learning media meets the eligibility criteria, with a score of 72% 

from media expert validators, 96% from material experts (categorized as very 

eligible), and 90% from language experts (categorized as very eligible). 

Additionally, the SOFAR learning media is rated as very attractive, with a teacher 

response questionnaire score of 96% and a student response questionnaire score of 

81.4%. The obtained Normalized Gain score is 0,457, which falls into the medium 

category, indicating that the SOFAR learning media is effective in improving 

learning outcomes in the material "Avoiding Negative Character Traits and 

Cultivating Positive Character Traits." 

Keywords: Learning Media, Canva, Learning Outcomes, ADDIE Model 
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 ملخص 

 

المذمومة الأخلاق تجنب موضوع في التعليم وسائل احتياجات تحليل (1) :معرفة هي البحث هذا أهداف  

باستخدام التعليم وسائل تصميم (2) المحمودة، الأخلاق وتعزيز  Canva الأخلاق تجنب  موضوع في  

باستخدام تعليمي منتج وإنتاج إنشاء (3) المحمودة، الأخلاق وتعزيز المذمومة  Canva يسمى SOFAR 

وسائل تطبيق (4) المحمودة، الأخلاق وتعزيز المذمومة الأخلاق تجنب موضوعل صالحة  تعليمية وسيلة ليكون  

(5) المحمودة، الأخلاق وتعزيز المذمومة الأخلاق تجنب موضوع في Canva باستخدام SOFAR التعليم  

التعليم وسائل تقييم  SOFAR البحث  نوع .المحمودة الأخلاق وتعزيز المذمومة الأخلاق تجنب موضوع في  

والتطوير البحث هو دمالمستخ  (R&D) نموذج مع  ADDIE ( والتقييم التنفيذ، التطوير، التصميم، التحليل، ) 

 .التعليم جهتوا التي للمشاكل تمهيدية دراسة إجراء  يتم التحليل، مرحلة في .برانش ماريب روبرت طوره الذي

وخريطة  للشاشة الأساسي يمالتصم الإعلامي، المحتوى مخطط المصورة،  القصة إعداد تشمل التصميم مرحلة  

مرحلة  في .والاختبار للتقييم جاهزة تصبح حتى التعليمية الوسائل تطوير يتم التطوير، مرحلة في .المادة  

التعليم وسائل باستخدام التعلم بعد واختبار التعلم قبل اختبار بحل الطلاب يقوم التنفيذ،  SOFAR. مرحلة  في  

هو البحث موضوع .الوسائل على التعديلات وإجراء اجتيازها تم التي راحلالم في النتائج تقييم يتم التقييم،  

الصف طلاب  X-C مدرسة في  SMAN 88 معايير  يستوفي أنه تظهر التعليمي المنتج تقييم  نتائج .جاكرتا  

90 و ،"جدا   صالح" بتصنيف المادة خبراء من  ٪96 التعليمية، الوسائل خبراء من ٪72 بدرجة الصلاحية ٪ 

التعليم وسائل تصنيف تم ذلك، إلى بالإضافة ."جدا   صالح" بتصنيف اللغة اءخبر من  SOFAR  موضوع في  

المعلمين فعل  ردود استبيان على بناء   جدا   جذابة  كوسيلة المحمودة الأخلاق وتعزيز  المذمومة الأخلاق تجنب  

المحسوبة العادي الكسب مةقي ."جذابة وسيلة" بتصنيف ٪81.4 بنسبة الطلاب فعل ردود واستبيان ٪96 بنسبة  

التعليمية الوسيلة أن إلى يشير مما المتوسطة، الفئة ضمن تندرج والتي ،0.457 هي  SOFAR في  فعّالة  

المحمودة الأخلاق وتعزيز المذمومة الأخلاق تجنب" مادة في التعلم نتائج تحسين ". 

 

التعليم وسائل ، Canva، نموذج التعلم، نتائج  ADDIE :  اسية الأس الكلمات  
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